

LA UNION REPUBLICANA.

ORGANO DE LA COALICION REPUBLICANA DEL DISTRITO.

Director D. Juan Bta. Clará.

En Figueras: Trimestre, 2 pesetas. — Fuera de Figueras, 2 pesetas 50 céntimos. — Pago adelantado.

Auncios y comunicados á precios convencionales. — Los Suscritores tendrán derecho á insertar gratis cada mes un anuncio de 20 líneas. Los originales que se remitan deben estar firmados y no se devolverán se inserten ó no.

Redaccion y Administracion: Calle Nueva, núm. 1.

ADVERTENCIA.

Suplicamos á los señores que reciben LA UNION REPUBLICANA que no quieran ser suscritores, se sirvan devolvernos los números, caso contrario se les considerará como suscritores.

Hemos de suplicar á los suscritores de fuera de Figueras se sirvan remitirnos el importe del trimestre á la brevedad posible si no quieren sufrir retardo en recibir el periódico.

Debiendo de regularizar la administración del semanario, nos es necesario saber con certeza el número de suscritores y reunir fondos.

A los republicanos del distrito.

El Comité Central de nuestro partido nos ha remitido, para su publicación, el documento siguiente:

El Gobierno francés, por motivos desconocidos hasta ahora, ha retirado á nuestros correligionarios los emigrados en Francia por consecuencia de los sucesos de Badajoz y La Sec de Urgel, el pequeño socorro que del mismo recibian para atender á las primeras y mas apremiantes necesidades de la vida. Este suceso, como V. comprenderá, ha causado profunda y desagradable impresión en todos los individuos de esta junta directiva, que ven en él el aumento de las privaciones que ya sufren con resignación digna del mas alto respeto nuestros queridos amigos.

Los que han sufrido una expatriación prolongada saben perfectamente que es muy difícil buscar medios de subsistencia por el trabajo en un país extraño, poco conocido su idioma y de costumbres distintas á los que le quieren emplear en beneficio propio; y esta dificultad aumenta, si las personas, como en el caso presente, son militares pundonorosos, que acostumbrados toda su vida al ejercicio de las armas, desconocen en general las artes, oficios y profesiones, que procuran recursos á los hombres extraños á la milicia.

Nuestros amigos sacrificaron á las ideas de la libertad, que nosotros mantenemos

como partido político, su carrera, sus intereses todos, sin excluir las carinosas afecciones de familia, que son aliento para la vida y satisfacción moral para el espíritu.

Y porque hicieron esto, que es el mayor de los sacrificios que en lo humano es posible realizar, se ven hoy amenazados del hambre en país extraño, lejos de la esposa, de los hijos, de la madre, del hermano y del amigo de siempre.

Ante esta triste y nunca bastante lamentable situación, esta junta directiva se cree en el deber inexcusable de acudir á todos sus correligionarios y, muy particularmente, á los que componen el comité de su digna presidencia, en demanda de socorro para nuestros amigos emigrados en Francia.

Para llevar á cabo este humanitario y patriótico pensamiento, la junta directiva, de que formamos parte, nos encarga excitarnos á V. para que con la mayor actividad posible reúna á los amigos y les persuada del compromiso de honor en que nos encontramos de acudir en auxilio de tantas y tan apremiantes necesidades; invitándoles despues á contribuir cada cual en la medida de sus fuerzas con una suscripción mensual de carácter tan permanente como lo sean las necesidades á que la misma ha de ser aplicada. Una vez recogidos los fondos, rogamos á V. se sirva enviarlos con premura á esta comisión ejecutiva de la junta para darles la debida inversión; y si le fuera posible, y en ello no hubiera inconveniente alguno, le rogamos tambien la remisión de una lista completa de los individuos que contribuyan, aunque sean muy modestas las cantidades por que figuren.

Encareciendo á V. la importancia de este asunto, el mas vital de cuantos nos han ocupado desde que el partido existe, tienen el honor de repetirse de V. suyos afectísimos amigos y correligionarios Q. B. S. M.—El presidente, L. Figuerola.—El vocal, Juan G. Ballesteros.—El secretario, V. Moran.—El secretario, Eusebio Ruiz Chamorro.

RECUERDOS.

Todos los españoles recuerdan perfec-

tamente que nuestro ilustre jefe D. Manuel Ruiz Zorrilla al triunfar la bandera sediciosa de Sagunto, profetizó la decadencia de la nación española, así como tambien, entraríamos mandando los conservadores, en el período mas calamitoso que darse puede, que todo se prostituiria, que los mas revolucionarios de la víspera, serian andando el tiempo, los mas puritanos, que la política española en manos de los gobernantes actuales no solo daría vergüenza si que seria el *maniqui* de Bismarck.

Conocedor profundo D. Manuel Ruiz Zorrilla de los canovistas, de los fusionistas y viendo en lontananza que los Martos, Morets, Becerras, Lopez Dominguez y el mismísimo D. Francisco Serrano, no solo acatarian la bandera triunfante de la restauración, si que la apoyarian con todas sus fuerzas y valer; no titubeo un solo instante en recoger la bandera republicana que algunos abandonaron al arroyo, se la ciño y con ella, fuese á extranjera tierra á defender la República y la constitución mas liberal del Universo, la del 69.

Esta entereza, el acto de noble y digna protesta llevado á cabo por el insigne patricio, valiole entonces el aprecio de todos sus amigos, su constancia, su fé, su moralidad y su acrisolado amor á España y á la república, hoy ven en él los políticos todos, al hombre honrado, al consecuente, al patriota á toda prueba.

Sus adversarios le odian y le persiguen constantemente porque le temen y le temen de verdad, ¡ah si saberse pudiese los miles que los gobiernos de la restauración han tirado para perseguirle y perderle! no cansarse, la razon siempre triunfa, tarde ó temprano tendremos el gusto de verlo regresar á la amada patria con la bandera tricolor desplegada y á su aparición huiran cual aves de rapina asustadas, toda esa playade de políticos renegados que hoy polulan al redor del sol que mas calienta.

El triunfo de la restauración y las dos denominaciones conservadoras, han sido provechosas para el partido republicano, en este periodo de diez años de monarquía hemos podido conocer perfectamente los hombres, pues han sucumbido republicanismos de *dublé*, que hubieran sido siempre los perturbadores en el seno del partido.